

en su correspondencia dirijo mi saludo a su excelencia como sigue:

en su nombre y en el de su esposa le dirijo mis felicitaciones 30 de Septiembre, 1949

que su empeño y celo no cesan de ser. Algunas veces me sorprenden

el humor que se muestra en sus cartas y en las que se dirigen a mí.

Mexico, Sr. Don Nazario S. Ortiz Garza, yo no nací en Méjico, D.F.

el año 18 de noviembre de 1889 en Chile, en la ciudad de Valparaíso.

Distinguido Sr. Ministro:

Tomo un poco de su tiempo laborioso para agradecerle — y de todo corazón — las solemnes que está teniendo V.E. por esta chilena mexicanizada.

36 por nuestro Doctor Chávez los achaos que estoy causando a V.E.

Varios amigos de la capital se alarmaron de que yo me alejase mucho del México Central, yéndome a vivir a Sonora. Eso era mi pensamiento, por aunque mi cargo de Cónsul no puede combinarse con esa región norteña en la cual no hay intereses chilenos que proteger. Porque yo estimo en mucho el pensamiento tan generoso del Sr. Presidente Alemán de querer vincularse a México bajo la forma de un sueldo. Yo soy una terrícola, Señor Ministro, y nada puede darseme de mejor en este mundo que unos metros de tierra mexicana. Sobre gentes, pueblos, y plantas de México he escrito varias veces, pero esto vale, por cierto, ni una hectárea de suelo. Yo veré como puedo corresponder a gracia tan subida como la de Uds.

Creo que mi amigo, D. Rafael Murillo, ha encontrado, realmente, un sitio que sea favorable a la vez a mis dolencias y al cargo consular que tengo. (Talvez yo deba dar a V.E. algunas referencias al respecto: -)

1º - Se trata de la tierra próxima a Jalapa que fué destinada a una Penitenciaría. Son 300 hectáreas, se ceder, excede en 200 al don de Sonora, y excede mas aun a mis necesidades vitales. Lo tengo con cien hectáreas y con cincuenta tambien, Señor.

2º - Hay allí restos de edificación que siguen siendo destruidos por gente andina para apropiárselas de muy pocas piedras. Es gran pena la destrucción de 3 o 4 edificios pequeños pero útiles, que sigue todavía. Si una parte de esa hermosa tierra va a serme asignada por la bondad de Uds., sería conveniente parar ese daño.

3º - El atractivo que tiene este lugar para me viene de que él da a la ruta, tiene un poblado próximo, el suelo no es fangoso y tampoco accidentado, y su altura y su clima son los que mejor me convienen entre los ya vistos.

(vuelta)

[Carta] 1949 sept. 30, [México] [a] Nazario S. Ortiz Garza,
México D.F., [México] [manuscrito] Gabriela Mistral.

AUTORÍA

Autor secundario: Ortiz Garza, Nazario S.

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1949 sept. 30, [México] [a] Nazario S. Ortiz Garza, México D.F., [México] [manuscrito] Gabriela Mistral. [2] p. ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile